



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par Eusèbe Sénécal & fils, Montréal.

Vol. XII, No II.

MONTREAL, NOVEMBRE 1889.

Un an \$1.00
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

“ En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de trente centins par an pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Sénécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole.”—RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée à M. J. C. Chapais, rédacteur du *Journal d'agriculture*, St-Denis (en bas), Q.

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

Convention annuelle de la société d'industrie laitière.....	161
Agriculture pratique	162
Engrais artificiels.....	163
Origines de la race bovine canadienne.....	165
La race bovine canadienne aux expositions de 1889	167
Nos gravures.....	169
Ensilage coupé ou non coupé	170
Ecoles de laiterie.....	170
Les chemins et routes en forêts.....	171
Empoisonnement par le vert de Paris	171
Les cercles agricoles.....	171
Le paysan canadien.....	172
Transformation des branches à bois en branches à fruits	172
Quelques proverbes de Jacques Bujault.....	173
Bibliographie	174
Plantation des pommes de terre.....	175
Correspondance—Fromage à la crème	175
Destruction des marguerites.....	175
Diverses questions.....	176
Echo des cercles.....	176

Convention annuelle de la société d'industrie laitière

La société d'industrie laitière de la province de Québec, tiendra cette année sa convention à Arthabaskaville, les mercredi et jeudi, 11 et 12 décembre prochain.

Cette convention annuelle se tenait ordinairement en janvier; mais, comme, depuis quelques années, des tempêtes très fortes ont sévi à l'époque de la convention, sur instances des membres de la société, le bureau de direction a cru devoir changer la date des conventions et la fixer au deuxième mercredi de décembre, époque à laquelle la température est généralement plus élémente qu'en janvier. C'est ce qui explique

pourquoi il se trouve à y avoir deux conventions de notre société d'industrie laitière, en l'année 1889.

Le choix d'Arthabaskaville, comme lieu de la réunion pour cette année a été dicté par une cordiale invitation faite par les citoyens de cette localité à la société, lors de sa dernière convention. Le désir d'avoir là, cette année, la visite des membres de la société d'industrie laitière, indique que le district d'Arthabaska sait apprécier les travaux de cette société et veut en bénéficier pour sa part, tout comme l'ont fait auparavant, Trois-Rivières, l'Assomption. Notre société ne peut elle-même que retirer des avantages du fait de ce changement de lieu de réunion, qui a pour effet de faire connaître son œuvre et d'en faire sentir l'influence dans toutes les parties de la province.

Comme à l'ordinaire, la société invite tout le monde, mais surtout les membres de la classe agricole, à assister à la convention. Elle s'est assurée le service d'hommes compétents pour traiter diverses questions touchant à l'industrie laitière, et entretenir utilement les auditeurs de tout ce qui peut contribuer à les faire progresser en agriculture et y réaliser les plus grands bénéfices possibles, et nul doute que de cette convention, comme des précédentes, personne ne s'en ira sans rapporter quelque renseignement nouveau, quelque donnée utile qui le fera s'applaudir d'y être allé.

Voici la liste des conférenciers invités. Tous n'ont pas encore répondu à l'invitation, mais sont attendus : MESSIEURS J. A. CHICOYNE, SHERBROOKE.—Les stations expérimentales fédérales.

RÉV. M. CHOQUETTE, ST HYACINTHE—Le laboratoire agricole provincial.

E. A. BARNARD, QUÉBEC.—Alimentation du bétail.